
 
2018 年 9 月 28 日 第 3261回例会 

 
                       於： 横須賀商工会議所 

＜点鐘・開会＞ １２：３０ 北 村 会長 

＜斉 唱＞ 「我等の生業」 
＜ゲスト紹介＞ ＊俳優 沢 田 雅 美 様 

         ＊俳優 赤 松 秀 樹 様 

＜会 長 報 告＞ ＊第３回理事役員会報告 

 ＊ガバナー事務所より 

  ・９月北海道胆振東部地震への義援金協力依頼について 

＜幹 事 報 告＞ ＊週報・・・横須賀南西ＲＣより着 

 ＊公益財団法人ロータリー米山記念奨学会より【豆辞典】着 
＜出 席 報 告＞ ＊出席委員会 福西委員長より９月２８日の出席報告 

会 員 数 出席対象者数 出 席 数 欠 席 数 メークアップ数 出 席 率 
１２１名 １０５名 ７４名 ３１名 ５名 75.25％ 

＜ニコニコ報告＞ 
 ・三    役 沢田雅美様、本日は卓話誠にありがとうございます。会員一同楽しみにしております。 

 ・松本（明）、加藤（淳）、梁 井、瀬 戸、長 尾、上 林、髙橋（秀）、新倉（良）、 

  松 村、Enora、勝 間、澤 田、鈴木（之）、山 、大 竹、田 邉、 

  杵 渕、谷、中村（勝）、松本（好）、菅 野、濱 田、福 西、若麻績、根 岸、 

  長 坂、平 松、清 水、前 川、平 田、前 田、物 井、町 田、齋藤（眞）  各会員 

         沢田雅美様、本日はようこそお越しくださいました。卓話楽しみにしております。 

 ・長 坂 会員 誕生月祝いとして 

 ・齋藤（慎）  会員 入会月祝いとして 

 ・丸 山 会員 長堀先生、大変お世話になりました。お蔭様で無事退院いたしました。 

 ・岩 﨑、山 、鹿 島、中村（勝）、渡 邉、若麻績、齋藤（慎）、小 山、齋藤（眞） 各会員 

         ベイスターズ現在３位！行くぞ絶対クライマックスシリーズ！！あっ広島も優勝おめで 

         とう～。 

 ・角 井 会員 広島東洋カープ球団初の３連覇じゃ！！このまま突破して今年こそ日本一。 

 ・長 堀、鈴木（豊）、前 川 各会員 週末台風大接近。洗濯物は大丈夫？高波にも注意しましょう。 

 

 

 

 

＜卓 話＞      「 私の芸能生活で出会った人  々」 

                                                
俳 優  沢 田 雅 美 様 

 

沢田雅美と申します。女優というと絶世

の美女を思い浮かべる人もいらっしゃると

思いますので、私はいつも職業を名乗ると

きには、俳優とか役者と言っています。私

は横浜で生まれ、横浜で育ちました。とに

かく小さい頃から映画が好きで特に美空ひ



ばりさんが大好きでした。自宅でレコードをかけてはひばりさんの真似をして歌ったり、踊ったりしていま

したので、上達すると言われている数え年の６歳６月６日から日本舞踊を習い始めました。そして１５歳で

名取、２５歳で師範をいただき花柳豊という名前も持っています。 

昭和３９年、私は中学生だった時にＴＢＳドラマのオーディションを受けました。審査員には山村聰さ

ん、池内淳子さん等がいらっしゃり、司会進行を石井ふく子プロデューサーが行っていました。そして私は

このオーディションに合格し、その日から俳優人生がスタートしたのです。そのオーディションは日本で初

の１時間の連続ホームドラマ「ただいま１１人」という番組でした。お父さん役が山村聰さん、お母さん役

が荒木道子さんという配役です。山村さんは当時横浜に住んでいましたので、仕事が終わるとよく自分の車

で自宅まで送ってくれました。また、釣りが好きな方で河口湖の別荘に連れて行ってもらったこともありま

す。性格は穏やかで、素敵な紳士でした。一番上のお姉さん役は池内淳子さんでした。池内さんは普段、ほ

とんどスッピンでしたが、とても綺麗な方でした。山中湖に別荘をお持ちで連れて行ってもらったこともあ

ります。お酒が好きでしたが、お茶目でやさしく、凛とした素敵な女性でした。そして、お父さんの妹役は

山岡久乃さんでした。山岡さんはテレビだと歯切れが良くせっかちな印象ですが、普段はもっとせっかちで

す。しかしながら世話好きで面倒見が良くとても情の濃い方でした。 

「ただいま１１人」が終了し、「肝っ玉かあさん」という番組が始まりました。主演は京塚昌子さんです。

長男役が山口崇さん、私が娘役という３人家族の設定でした。京塚昌子さんはのんびりとした方でした。食

べるのも飲むのも好きで本当に太っていました。私にお酒の味を教えてくれたのも京塚さんです。その番組

には長谷川裕見子さんも出演されていました。この方は長谷川一夫先生の姪御さんです。旦那様は船越英二

さん、息子さんは船越英一郎くんです。このご夫婦は湯河原で旅館を経営していたため、皆で行ったことも

あります。 

私は「肝っ玉かあさん」に出演している最中に「泣いてたまるか」という番組にも出演していました。

主演は渥美清さんです。渥美さんは高校の先生役で私は生徒役でした。渥美さんが下宿している先の娘でも

ありました。渥美さんは若い頃、結核を患っており片肺になっていましたので、仕事の合間を見ては横にな

っていました。「泣いてたまるか」という番組が終了し、次に私は「おやじ太鼓」という番組に出演しまし

た。そのうち「男はつらいよ」という番組が始まり、こちらにも看護婦役で出演したのですが、「おやじ太

鼓」のスポンサーが日産自動車で、「男はつらいよ」のスポンサーはトヨタ自動車だったため、ややこしく

難しい話で結局、私は「男はつらいよ」に出演しなくなりました。それきり渥美さんとは一度もお会いして

いません。私達の仕事というのは一期一会ですので一つのドラマを一緒に楽しく仲良くやっていても終了す

るとバラバラになってしまうのです。渥美さんは後年「男はつらいよ」一本で仕事をしており、素敵なこと

だと思いますが、私達からすればもっと色々な役柄を見たかったと思います。しかしながらご本人は身体が

丈夫ではないことから身体を気遣われてそのようにされたのだと思います。芝居が上手な方でしたのでとて

も残念に思います。 

私は大好きな美空ひばりさんの舞台にも出演させていただいたことがあります。新宿コマ劇場の公演で

ひばりさんの妹役として出演させていただきました。とても嬉しかったため、公演後のショーを照明室から

毎日見ていました。この公演中、赤坂にあるひばりさんの家に泊めていただいたこともあります。その時、

広いお風呂で私が体を洗っている最中、ひばりさんはブランデーグラスを持って、ずっとそばにいてくれ

ました。そして、私が湯船に浸かると「港町十三番地」や「東京キッド」などを私一人のために歌ってくれ

ました。こんなに幸せなことはありませんでした。 

当時、私が出演した番組はすべて石井ふく子プロデュースの仕事でした。石井さんは数々のドラマを作

り、たくさんの俳優を大きく育ててきましたが、素人から育てたのは私が第一号だと思います。そして、男

優さんでは石坂浩二さんです。石井さんはとにかく仕事が大好きで９２歳なのに現在もお元気で、ギネス記

録も３つ持っています。１つ目がプロデュースしたテレビドラマの数、２つ目が舞台演出の数、３つ目が世

界最高齢の現役プロデューサーということです。今でも記録を更新しています。 

その後、私は「ありがとう」という番組に出演しましたが、主演は水前寺清子さんでした。水前寺さん

は歌手ですので地方のショーが多く、とても忙しそうでした。また、歌手の佐良直美さんも出演していまし

たが、佐良さんは動物好きでたくさんの犬や猫を飼っていました。現在、犬関係で世界的に偉い人になって

いるようです。そのドラマには京塚昌子さんよりスローリーでのんびりとし、いつもベージュの服を着てい

た長山藍子さんや、しゃきしゃきして可愛いらしいのですが、そそっかしい大空眞弓さんも出演していまし



た。また、井上順さんも出演しており、先日、石井先生のお誕生日会で自分の持ち歌である「お世話になり

ました」を歌っていましたが、音程が外れてしまっていました。 

私も今年で芸歴５４年を迎えましたが、本当にテレビの一番良い時代に良い方たちに恵まれて仕事をさ

せていただいたと思います。本当にありがたく感謝しています。本日は１０代の頃の話しをしましたが、こ

れから先の２０代から６０代までの話しも山ほどあります。もし、その時の話を聞きたければ、どこかの居

酒屋でばったりお会いしたときにお話ししたいと思います。本日はありがとうございました。 

 

 

 

＜閉会・点鐘＞ １３：３０ 北 村 会長 

 

                                    週報担当 鷲 尾 精 一 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                  例会後の記念撮影 


